
 
 
 
 

Abänderungsantrag 

Gemeinderatsklub der Grünen – ALG  

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 18.10.2018 

von 

Klubobmann Karl Dreisiebner 

 

Betrifft: Abänderungsantrag zum Dringlichen Antrag von KO Ehmann zu 

Neuanschaffung Straßenbahnen 

 

Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl, Stadträtin Elke Kahr (Verkehr) und Stadtrat Dr. Günter Riegler 

(Beteiligungen) werden ersucht, 

1. für künftige Beschaffungsvorgänge dahingehend Sorge zu tragen, dass die erforderlichen 

Pflichtenhefte für die Ausschreibung von Schienenfahrzeugen nicht ausschließlich entlang 

quantitativer und somit finanzieller Kriterien erfolgen soll, sondern dass ebenso entlang 

qualitativer Eignungskriterien für den innerstädtischen Betrieb - i.S. einer möglichst 

reduzierten Erzeugung von Erschütterungen, Infraschall u.ä.m. - Anforderungskriterien zu 

entwickeln und zu erfüllen sind. 

2. Des Weiteren sollen für die Erstellung dieser vom Gemeinderat und der Bevölkerung 

gewünschten technischen Anforderungen und Qualitäten für eine Ausschreibung von neuen 

Straßenbahnfahrzeugen Expertinnen und Experten der (Grazer) Universitäten, von einschlägig 

qualifizierten Technischen Büros, aber auch das Wissen, das in der Holding In-House gegeben 

ist, herangezogen werden. 

3. Zu guter Letzt möge im Zuge eines Bestellvorgangs eines neuen in Graz noch nicht 

betriebenen Modells ein zeitlich ausreichend andauernder Probebetrieb eines infrage 

kommenden Fahrzeug-Typs verpflichtend durchgeführt werden. 

 

 

 

 


